

Le Pays Malouin.
19 juillet 2012.

Ville de Saint-Malo

Saint-Malo



Tourisme Sylvia Pinel en visite à Saint-Malo

La ministre vante une auberge de jeunesse « exemplaire »

« **O**u on mourrait à petit feu, ou on se développait ».

Rémy Tellier, le président de l'association Ti al levenez (la maison du bonheur en breton), qui gère le centre Varangot à Paramé a vite résumé la situation à Sylvia Pinel. La ministre de l'Artisanat, du Commerce et du Tourisme était en effet en visite à Saint-Malo vendredi dernier, et plus particulièrement à l'auberge de jeunesse malouine. Et elle a pu constater qu'effectivement, l'association Ti al levenez avait fait les choses en grand : un nouveau bâtiment a été construit, un autre totalement rénové et le parc a été modifié. Désormais, le centre, qui dispose aussi d'un foyer de jeunes travailleurs, compte 285 lits. C'est l'une des principales auberges de jeunesse du Grand Ouest et elle peut donc s'appuyer aujourd'hui sur des équipements modernes et bien équipés. « *Tout cela en maintenant des prix modestes puisqu'une nuit dans une chambre standard, en comptant le petit-déjeuner, coûte 21 euros plus 5 euros d'adhésion. Nous disposons aussi de chambres équipées de kitchenettes qui permettent des*



La ministre Sylvia Pinel a rencontré plusieurs personnes qui séjournent actuellement à l'auberge de jeunesse. séjours en demi-pensions ».

2,3 millions d'euros de travaux

La remise à neuf de l'auberge de jeunesse a tout de même représenté un coût important : près de 2,3 millions d'euros. « *Avec seulement 16 % de subventions. Heureusement, nous sommes une association importante et nous avons pu emprunter. Ce n'est pas le cas de beaucoup d'autres associations qui*

gèrent ce genre d'équipement ». Le problème, c'est que du côté des collectivités, la rigueur est de mise par les temps qui courent. Et du côté de l'Etat... et bien il va encore falloir attendre un peu pour savoir s'il mettra la main à la poche pour donner un coup de main à la filière touristique, qui est plutôt morose ces temps(pourris)-ci.

Sylvia Pinel a en effet expliqué que dans un premier temps, elle voulait dresser un état des lieux de la filière touristique. « *Ensuite, il faudra*

faire en sorte de fédérer davantage tous les acteurs. Aujourd'hui, chacun fait encore trop de choses dans son coin, et ça manque de cohérence. » La ministre souhaite donc d'abord structurer davantage la filière. Mais elle admet qu'il faudra aussi « *améliorer l'offre d'hébergement, notamment vis à vis de la clientèle étrangère. Comme cela a été fait ici, qui est exemplaire* ». Reste qu'on attend de voir quels moyens seront mis pour y parvenir car on voit mal les seuls privés (exceptés les plus riches) pouvoir réaliser ce vœu pieu. « *Justement, il faut identifier ces freins, c'est pour ça que nous allons réaliser un grand état des lieux et ensuite proposer un plan d'actions, sur plusieurs années. Un plan qui devrait être dévoilé d'ici la fin d'année. Même si l'état des finances publiques est compliqué, le gouvernement est convaincu que le tourisme reste un levier de développement économique et qu'il faut donc l'encourager. Il y a des choses à faire en ce sens, et pas forcément trop coûteuses* ». Patientons donc jusqu'à la fin d'année pour voir tout ça...

N. E.